

# *Empresas cubanas mostraron potencialidades en Rusia*

---



Por: Roberto Morejón

Por primera vez, Cuba puso a disposición de empresarios rusos una muestra amplia de sus avances en ciencia, informática y salud, poco conocidos en algunas latitudes.

La mayor de las Antillas organizó en Moscú recientemente la primera Exposición Cuba en Rusia, a fin de explorar las oportunidades de sus bienes y servicios en el mercado local.

El gran esfuerzo de llevar a la nación euroasiática muestras de unas 50 entidades cubanas debe ser compensado con más posibilidades de exportación, ante una balanza comercial deficitaria para el país caribeño.

NO obstante, Rusia es el segundo socio comercial de Cuba en Europa y el quinto en el mundo y el intercambio alcanza los 388 millones de dólares, según informó el vicepresidente de la Cámara de Comercio e Industria de Rusia, Vladimir Padalko.

Para ampliar las compraventas, los dos países celebraron en Moscú la decimoséptima sesión de la Comisión Mixta Intergubernamental con la rúbrica de importantes documentos.

Destaca el trazado de una ruta para la modernización de 10 unidades de 100 megawatt en las termoeléctricas cubanas y la perspectiva de ampliar faenas ligadas en el uso pacífico del átomo.

Los funcionarios también negociaron proyectos en la salud, entre ellos la posible construcción en Cuba de una planta de esterilización y conservación de alimentos, medicamentos e insumos quirúrgicos.

Otras avenencias allanaron el camino en las ciencias, el pie diabético y el acceso de Cuba a equipamiento ruso.

Ambas partes vislumbran asimismo robustecer el turismo de salud y permitir el acceso del Vidatox 30CH a Rusia, un anticancerígeno cubano.

Para la mayor de las Antillas constituye un viejo anhelo extender las relaciones con Rusia, un amigo tradicional con el cual tiene semejanzas en posiciones políticas, aunque en el plano económico el salto comenzó a darse en el último lustro.

Cuba diversifica sus nexos en la esfera económica como parte de su empeño por concretar su política de desarrollo hasta 2030 y enfrentar el recrudescimiento del bloqueo estadounidense.

El presidente Vladimir Putin y su canciller Serguei Lavrov promueven el estrechamiento de vínculos con Cuba, como lo subrayó el veterano jefe de la diplomacia en una reciente permanencia en La Habana.

“Rusia apoyará a Cuba en todas las formas posibles, NO solo moralmente”, expresó Lavrov como parte de un principio saludado efusivamente por el gobierno y pueblo cubanos.

Cuando ambos países se aprestan a celebrar en 2020 el aniversario 60 del restablecimiento de las relaciones bilaterales, Cuba y Rusia aumentan el reconocimiento de los respectivos mercados para hacer más puntuales los proyectos económicos. FIN

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/202974-empresas-cubanas-mostraron-potencialidades-en-rusia>



**Radio Habana Cuba**